

**Nachruf Dr. Walter Lübcke**  
**Regierungspräsident Kassel**

Unser Regierungspräsident Dr. Walter Lübcke wurde am 02. Juni 2019 durch einen grausamen Mord jäh aus seinem Leben gerissen. Er war ab 2009 Chef unserer Bestellungsbehörde in Hessen. Die Zusammenarbeit hätte nicht besser sein können. So war er in den letzten Jahren regelmäßig Gast auf unseren Jahrestagungen in Alsfeld und auf unserer Vortrags- und Diskussionsveranstaltung im Rahmen der Landwirtschaftlichen Woche Nordhessen in Baunatal. Dies waren für ihn keineswegs Pflichtveranstaltungen. Er suchte immer das direkte Gespräch zu den HLBS-Mitgliedern und war an fachlichen Fragen außerordentlich interessiert. So war er u. a. mehrmals Gast in dem HLBS-Leitungsbausymposium in Kassel. In seiner Amtsperiode fielen auch die richtungsweisenden Beschlüsse zur Bodenkundlichen Baubegleitung bei der K+S Trasse und der Gascade Trasse in seinen Zuständigkeitsbereich. Dabei war er stets an einfachen und unbürokratischen Lösungen interessiert. Durch persönlichen Einsatz hat er in Einzelfällen die Verfahrensabläufe beschleunigt. Für die Bemühungen um den Bodenschutz und die Bodenkundliche Baubegleitung wurden er und seine Mitarbeiter 2017 mit einer Urkunde des HLBS besonders geehrt.

Wir trauern um einen bürgernahen Behördenleiter der stets ein offenes Ohr für die Belange des HLBS und seine Mitglieder in Hessen hatte.

Guxhagen/Kassel, Juni 2019

HLBS / Dr. Volker Wolfram